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 I. Vorlage  

 
Beratungsfolge - Gremium Termin Status 

Ausschuss für Schule, Bildung und Sport 14.03.2019 öffentlich - Kenntnisnahme 

 
 

Schülerzahlen an Fürther Gymnasien bzw. Realschulen - perspektivische 
Raumbedarfe 

 
Aktenzeichen / Geschäftszeichen 
 

 
 

Anlagen:  

1 Übersicht Geburtenzahlen Stadt Fürth 2005-2018; 1 Übersicht Zahlen zur Anfrage der CSU, 
perspektivischer Raumbedarf   
 

 

Beschlussvorschlag: 
 
 
 
 

 
Sachverhalt: 
 
Ende Januar 2019 wurde Referat I durch den Ministerialbeauftragten für die Gymnasien in Mit-
telffranken, Herrn Rohde, erstmals informiert, dass die Dienststelle des Ministerialbeauftragten 
aufgrund einer aktualisierten Hochrechnung der Geburtenzahlen von einer stark ansteigenden 
Schülerzahl und damit verbundenen Raumbedarfen für die Gymnasien im Bereich der Stadt 
Fürth ausgeht. Vergleiche hierzu die Anlage „Geburtenzahlen der Stadt Fürth 2005-2018“. Die-
ser Schülerzahlenanstieg hätte nach derzeitiger Einschätzung eine Steigerung der Klassen-
Zugstärke beim Helene-Lange-Gymnasium (HLG) von 6,3 auf 8 Züge und beim Heinrich-
Schliemann-Gymnasium von 3,5 auf 5 Züge zur Folge. Damit verbunden wäre auch eine Modi-
fikation der bisher entwickelten Raumprogramme für die beiden Schulen. 
In einem Gespräch mit den Schulleitungen der drei Fürther Gymnasien Ende Januar wurde 
durch Referat I u.a. folgende Vorgehensweise abgestimmt:  
„Deckelung“ des Raumprogramms HLG auf maximal 7-Zügigkeit /1500 Schüler. 
Erhöhung des Raumprogramms Heinrich-Schliemann-Gymnasium (HSG) von bisher 3,5 auf 4,5 
Zügigkeit. 
Beim Hardenberg-Gymnasium wird derzeit bei einer anwachsenden 6-Zügigkeit von einer 
Machbarkeit im Bestand ausgegangen.  Sollte sich eine 7-Zügigkeit ergeben, könnte eine bauli-
che Aufstockung im Bestand ins Auge gefasst werden. Hier müsste zunächst ein aktuelles   
neues Raumprogramm gemeinsam mit der Schule und der Regierung von Mittelfranken entwi-
ckelt werden (Planungshorizont Ende 2019 / Anfang 2020). 
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Für die beiden Raumprogramme Helene-Lange-Gymnasium und Heinrich-Schliemann-
Gymnasium liegen bereits mit der Regierung von Mittelfranken und der MB-Dienststelle Gym-
nasien/ Mittelfranken abgestimmte modifizierte Raumprogramme vor, bei denen entsprechender 
Raumbedarf planungsmäßig berücksichtigt wurde. 
Hinsichtlich der beiden modifizierten Raumprogramme HLG und HSG liegen eigenständige Be-
schlussfassungen vor.  
 
Finanzierung: 
 

Finanzielle Auswirkungen jährliche Folgelasten 

 x nein  ja Gesamtkosten       € x nein  ja       € 

Veranschlagung im Haushalt  

 x nein  ja Hst.       Budget-Nr.       im  Vwhh  Vmhh 

wenn nein, Deckungsvorschlag:  

 
 
Beteiligungen  
 
 

 II. BMPA / SD zur Versendung mit der Tagesordnung 
  
 III. Beschluss zurück an Stabstelle Schulentwicklungsplanung 

 
 
Fürth, 14.03.2019 
 
 
 
gez. Braun 
__________________________ 
 

Unterschrift der Referentin bzw.  
des Referenten 

Stabstelle 
Schulentwicklungsplanung 
Tiefel, Klaus 

Telefon: 
(0911) 974-1675 
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Folgende Beratungsergebnisse sind vorhanden: 
 
Ergebnis aus der Sitzung: Ausschuss für Schule, Bildung und Sport am 14.03.2019 
Protokollnotiz: 
Top 11 und 11.1 werden bei Top 3 behandelt.  
 
Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt von den Ausführungen des Ministerialbe-
auftragten , Herrn MB Rohde und des Vertreters des Ministerialbeauftragten für Realschulen, 
Herrn BerR Hönig Kenntnis.  
 
Herr MB Rohde sieht im Gymnasialbereich in den nächsten Jahren für Fürth einen starken 
Schülerzuwachs. Dieser Tendenz wird bei der nochmaligen Anpassung der Raumprogramme 
im Zuge der Generalsanierung des Helene-Lange-Gymnasiums bzw. im Vorfeld der Entschei-
dung über Neubau oder Sanierung des Heinrich-Schliemann-Gymnasiums Rechnung getragen. 
 
Für den Realschulbereich erwartet Herr BerR Hönig für Fürth einen moderaten Anstieg. 
Hierzu weist Frau  RSD Eichhammer darauf hin, dass die Leopold-Ullstein-Realschule mit der-
zeit 38 Klassen ihre Kapazitätsgrenzen allerdings bereits erreicht hat und über entsprechende 
Abhilfte nachgedacht werden muss. Der Referent verweist in diesem Zusammenhang auf die 
Prüfung etwaiger Lösungsmöglichkeiten in der Hans-Böckler-Schule, die über ausreichende 
Raumkapazitäten verfügt..  
 
 
Beschluss: 
 
Beschluss: zur Kenntnis genommen     
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